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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

ATA Nº 16/2021 

 

 

------ Aos vinte sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, realizou-se 

uma reunião ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís 

Filipe Santana Dias, estando presentes os Vereadores, João António Lopes Candoso, 

Miguel Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Ana Filomena e Silva 

Antunes Figueiredo e Sandro Miguel Morgado Peralta. ------------------------------------------ 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------  

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS -------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara justificou a ausência do Vereador Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto e da Vereadora Vera Alexandra da Costa Simões, procedendo-se à sua 

substituição, pelo Vereador Sandro Miguel Morgado Peralta. -----------------------------------

------ Pelas dez horas e cinco minutos, verificando-se a existência de quórum, o 

Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------ 

--------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------

---------------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------- 

------ Não foram presentes atas para aprovação. ---------------------------------------------------  

----------------------------------DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Quatro milhões, oitocentos e sessenta e três mil, 

quatrocentos e setenta e cinco euros e quinze cêntimos. ----------------------------------------

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e trinta e sete mil, oitocentos euros e trinta 

e quatro cêntimos. ------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------------ 

------ Não havendo assuntos para conhecimento, seguiu-se o período de Intervenção 

dos Membros do Executivo. ------------------------------------------------------------------------------

------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------- 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 27 DE AGOSTO DE 2021 
 

Página - 2 - de 11 

 

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO -------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ---------------------------------------------

----- Iniciou a sua intervenção questionando o Executivo sobre o motivo pelo qual as 

obras das escolas ainda não tinham sido iniciadas referindo, que as mesmas já tinham 

sido aprovadas em Reunião de Câmara há vários meses. --------------------------------------

--------Questionou também o Executivo sobre, a situação das obras da casa “Poeta Ruy 

Belo”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção para responder às questões colocadas pela Vereadora 

Ana Filomena Figueiredo, dizendo que sobre as obras nas escolas, iria passar a palavra 

à Vereadora Maria Leonor Fragoso, considerando, que nesta fase de pré-execução a 

Senhora Vereadora encontra-se a articular com os serviços o arranque das referidas 

obras. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Acrescentou que se estava a tentar encontrar alternativas em conjunto com os 

Diretores das Escolas, para que os alunos não fiquem prejudicados, durante o período 

de execução das obras, considerando, que algumas salas de aulas por ventura irão ficar 

interditas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Quanto às obras da casa “Poeta Ruy Belo”, disse que as mesmas já tinham sido 

iniciadas e que se continuava a trabalhar com normalidade, referindo que o mês de 

agosto em todas as obras era um mês particular, porque as empresas em regra geral 

interrompem os serviços, para poderem dar férias aos seus trabalhadores. No que se 

refere aos prazos de execução das obras da casa “Poeta Ruy Belo”, informou que os 

mesmos estão a ser cumpridos. -------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ------------------------------------

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ---------------------------------------------

----- Relativamente à questão colocada pela Vereadora Ana Filomena Figueiredo, sobre 

as obras nas escolas, disse que as mesmas iriam ser iniciadas no dia seis de setembro, 

considerando que o atraso desta situação era meramente administrativo, tendo em 

conta que o Tribunal de Contas, foi pedindo esclarecimentos sucessivamente, o que fez 

com que os prazos se fossem arrastando. -----------------------------------------------------------

------ VEREADOR SANDRO MIGUEL MORGADO PERALTA ----------------------------------------

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ---------------------------------------------

------ Iniciou a sua intervenção dirigindo as suas palavras aos atletas, que representaram 

Portugal nos Jogos Olímpicos, mais concretamente aos atletas do Concelho de Rio 

Maior, Tiago Campos e João Vieira, referindo que as suas prestações tinham sido 

extraordinárias -----------------------------------------------------------------------------------------------
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------ Continuou parabenizando a Câmara Municipal pelas obras do “Parque do Rio”,  e  

“Villa Romana”, dizendo que tinha ficado um espaço muito agradável. Referiu ainda que 

já tinha tido oportunidade de visitar a Villa Romana e que fora recebido com muita 

simpatia, salientando, quanto às instalações, que as mesmas tinham ficado muito bem 

conseguidas, assim como o vídeo que também tivera oportunidade de ver. Concluiu, 

dizendo que cabia aos riomaiorenses, valorizar, preservar e ajudar a promover o referido 

espaço. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra referiu, que tinha estado presente na Reunião de Câmara 

de trinta e um de outubro de dois mil e dezanove, e que fora muito critico com a Câmara 

Municipal, relativamente à forma como tinha sido organizado o Natal, em relação ao 

comercio local, no entanto, reconhecia que no Natal do ano dois mil e vinte, tinha sido 

feito um trabalho muito meritório, e, acima de tudo, toda a preparação que antecedeu a 

época Natalícia, com a realização de reuniões entre a Câmara Municipal e o comercio 

local, tendo sido dada a oportunidade aos mesmos de se manifestarem, opinando que 

esta era forma correta de trabalhar e por isso merecia todo o seu apreço. ------------------

------ Continuou a sua intervenção parabenizando a Câmara Municipal, por todas as 

iniciativas que criou na época Natalícia, nomeadamente com a entrega de tapetes e 

sacos ao comercio local, com os “tok toks” a circularem pela cidade, referindo ainda que 

a iluminação da cidade também tinha ficado muito agradável, bem como toda a dinâmica 

em volta da “Chaminé da Mina”.-------------------------------------------------------------------------

------ Fez também um reconhecimento ao trabalho desenvolvido pelo Chefe de Divisão 

Fernando Costa, por toda a colaboração prestada, referindo que este era o caminho. --

------ Terminou, desejando felicidades a todos, e aos envolvidos na campanha eleitoral, 

desejando que tudo corresse pelo melhor. -----------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Interveio, agradecendo ao Vereador Sandro Peralta, as palavras de 

reconhecimento, relativamente às obras feitas. -----------------------------------------------------

------- Disse  que o tempo de Pandemia também tinha ajudado a que os eventos fossem 

organizados de forma diferente, com mais tempo para organizar, porque a correria do 

dia-a-dia, muitas vezes impede uma perfeita coordenação e planificação, constatando-

se que a Pandemia não trouxe só coisas más, e, por conseguinte, todos os organismos 

públicos tiveram a capacidade de se readaptar, dando como exemplo disso o  período 

de Natal, que tinha sido bem conseguido. Agradeceu novamente as palavras que foram 

dirigidas ao Município, desejando também que o futuro possa continuar a ser respeitoso, 

como tinha sido até então. --------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 
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75/2013, DE SETEMBRO. ------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Sugeriu aos Vereadores que a discussão deste ponto I, nomeadamente o 

Despacho nº 56/2021 de 13 de agosto e Despacho nº 57/2021 de 13 de agosto, fosse 

feita em conjunto, considerando que os mesmos tratam a mesma matéria, sendo a 

votação feita de forma separada após a discussão. -----------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO I - DESPACHO N.º 56/2021, DE 13 DE AGOSTO - PEDIDO DE PAGAMENTO EM 

PRESTAÇÕES DAS FATURAS DE FORNECIMENTO DE ÁGUA DO PROCESSAMENTO DE MAIO E 

JUNHO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

56/2021, exarado pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 13 de agosto corrente, ao 

abrigo do n.º 3 do art. 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, pelo qual se determinou o seguinte: --------------------------------------

------ Autorizar o pagamento relativo às faturas nº. 58 270/2021 e nº. 68 997/2021, no 

valor total de 486,28€ (quatrocentos e oitenta e seis euros e vinte e oito cêntimos), e 

seja efetuado em 6 prestações mensais, conforme plano de pagamento. -------------------

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

----- PONTO I - DESPACHO N.º 57/2021, DE 13 DE AGOSTO - PEDIDO DE PAGAMENTO EM 

PRESTAÇÕES DAS FATURAS DE FORNECIMENTO DE ÁGUA DO PROCESSAMENTO DE MAIO E 

JUNHO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

57/2021, exarado pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 13 de agosto corrente, ao 

abrigo do n.º 3 do art. 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, pelo qual se determinou o seguinte: --------------------------------------

------ Autorizar o pagamento relativo às faturas nº. 55946/2021 e nº. 66669/2021, no 

valor total de 190,90€ (cento e noventa euros e noventa cêntimos), seja efetuado em 4 

prestações mensais, conforme plano de pagamento. ---------------------------------------------

----------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. - 

------ PONTO II –  ESCOLA SECUNDÁRIA DR. AUGUSTO CÉSAR DA SILVA FERREIRA - 

TRANSPORTE ESCOLAR DOS CURSOS PROFISSIONAIS – ANO LETIVO 2021-2022. ------------
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------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, no âmbito das atribuições 

em matéria de Educação e Ação Social, que seja assegurada a despesa prevista para 

os transportes escolares dos cursos profissionais da Escola Secundária Dr. Augusto 

Cesar da Silva Ferreira para o ano letivo 2021/2022, no valor de 18.674,00€ (dezoito mil 

seiscentos e setenta e quatro euros), referente à comparticipação financeira de 100% 

do transporte escolar dos/as alunos/as dos cursos profissionais residentes no concelho 

e indicados por aquele estabelecimento de ensino. -----------------------------------------------

-------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO III – MINUTA DO CONTRATO DE COOPERAÇÃO PARA COMPARTICIPAÇÃO DOS 

PASSES DO ENSINO SECUNDÁRIO, NO 1º PERÍODO DO ANO LETIVO 2021/2022 ATRAVÉS DO 

PART | PROGRAMA DE APOIO À REDUÇÃO TARIFÁRIA, COM A COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO (CIMLT). -------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, no âmbito das atribuições 

em matéria de Educação e Ação Social, aprovar a Minuta do Contrato de Cooperação 

com a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo (CIMLT), para comparticipação 

dos passes do Ensino Secundário para o 1º período do ano letivo 2021/202, através do 

PART – Programa de Apoio à Redução Tarifária. --------------------------------------------------

-------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO --------------------------

------ Interveio, dizendo que este assunto lhe parecia bizarro, considerando o atual 

projeto liderado pela CIM, (Comunidade Intermunicipal), e ainda mais agora dado que 

já fora reforçado, há uns anos a esta parte, a obrigatoriedade da escolaridade obrigatória 

até ao 12º ano, dezoito anos, dizendo que era incrível ter um Governo que propalando 

tantas facilidades, ainda consegue manter esta situação a expensas dos Municípios, 

porque deduzia que esta despesa da comparticipação dos cinquenta por cento do passe 

escolar, vinha dos cofres da Câmara Municipal. ----------------------------------------------------

------ Terminou referindo que antes já era assim, no entanto, o próprio Ministério da 

Educação não acautela a totalidade do valor dos passes escolares, como faz com os 

passes dos alunos até ao 9º ano. -----------------------------------------------------------------------

------- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Sugeriu aos Vereadores que a discussão dos pontos IV, V e VI, fosse feita em 

conjunto, considerando que os mesmos tratam a mesma matéria, sendo a votação feita 
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de forma separada após a discussão, sugestão esta aceite por unanimidade. -------------

------- PONTO IV – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR (AEC) ANO LETIVO 

2021/2022 | REVISÃO AOS ACORDOS DE COLABORAÇÃO CELEBRADOS COM OS 

AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS. ----------------------------------------------------------------------------

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a revisão dos Acordos de 

Colaboração entre o Município de Rio Maior e os Agrupamentos de Escolas Fernando 

Casimiro Pereira da Silva e Marinhas do Sal, celebrados em 25 de agosto de 2008, com 

o objetivo de implementar as Atividades de Enriquecimento Curricular no ano letivo 

2021/2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO V – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR ANO LETIVO 2021/2022 | 

PROTOCOLO DE PARCERIA COM A EPRM ESCOLA PROFISSIONAL DE RIO MAIOR, LDA. EM.. 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: ----------------------------------

------ a) Celebrar o Protocolo de Parceria com a EPRM- Escola Profissional de Rio Maior, 

Lda. E.M., com o objetivo de implementar as Atividades de Enriquecimento Curricular 

no 1.º CEB dos Agrupamentos de Escolas Marinhas do Sal e Fernando Casimiro Pereira 

da Silva, no ano letivo 2021/2022; ----------------------------------------------------------------------

------ b) Realizar a despesa no valor total de 99.264,10€ (noventa e nove mil duzentos e 

sessenta  e quatro euros e dez cêntimos), correspondendo ao 1º período letivo a quantia 

de 39.705,64€ (trinta e nove mil setecentos e cinco euros e sessenta e quatro cêntimos), 

e ao 2.º e 3.º períodos o valor de 59.558,46€ (cinquenta e nove mil e quinhentos e 

cinquenta e oito euros e quarenta e seis cêntimos) ------------------------------------------------

------ O Vereador JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO, ausentou-se da sala durante a 

votação por estar impedido de votar. ------------------------------------------------------------------

----------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO --------------------------

------ Interveio referindo que, relativamente ao protocolo de parceria com a Escola 

Profissional de Rio Maior, gostaria de ser esclarecida sobre o ponto onde é referido que 

a Escola Profissional de Rio Maior era a responsável pela gestão dos Recursos 

Humanos necessários ao desenvolvimento das atividades de enriquecimento curricular. 

------ Disse que a forma como tinha sido escrito lhe tinha deixado algumas dúvidas, 

questionando se haviam atividades que iriam ser desenvolvidas pelos quadros da 

Escola Profissional ou se eram todos contratados, em suma, qual era a forma que a 
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Escola Profissional pretendia fazer em relação a esta gestão. ---------------------------------

- ------ PRESIDENTE DA CÂMARA -----------------------------------------------------------------------

-------- Interveio referindo que não poderia responder com total rigor, considerando que 

este protocolo era feito em parceria com a Escola Profissional e a gestão era também 

da referida escola, por conseguinte, se a escola entender que tem recursos próprios 

para prestar a atividade, obviamente não recorrerá à contratação, no entanto, se 

entender que está em falha, e, que, eventualmente exista alguma lacuna no que toca 

ao serviço que pretende prestar, obviamente que recorrerá à contratação. -----------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ O Vereador JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO, regressou à sala de Reuniões de 

Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PONTO VI - ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR ANO LETIVO 2021/2022 | 

PROTOCOLO COM A UNIÃO DAS FREGUESIAS DE S. JOÃO DA RIBEIRA E RIBEIRA DE S. JOÃO. 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: ----------------------------------

------ a) Prorrogar o Protocolo com a União das Freguesias de S. João da Ribeira e 

Ribeira de S. João; ------------------------------------------------------------------------------------------

------ b) Alterar a alínea a) da cláusula 3ª do presente protocolo; -------------------------------

------ c) Realizar a despesa no valor total estimado de 418,00€ (quatrocentos e dezoito 

euros) a transferir nos termos da Cláusula 3ª do Protocolo. -------------------------------------

--------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO VII - – AQUISIÇÃO DE TRANSPORTES ESCOLARES PARA O ANO LETIVO 

2021/2022 | SERVIÇO DE TÁXIS APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL | APROVAÇÃO DAS 

MINUTAS DO CONTRATO – PROC. Nº 76/2021/CP. ----------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: ----------------------------------

------1. aprovar o Relatório Final emitido pelo Júri do Procedimento em 9 de agosto de 

2021, em cumprimento do disposto no art. 124.º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida prestação de serviços aos seguintes 

concorrentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Táxis Luís M. C. Santos, Unipessoal, Lda., pelo montante de € 2 403,00 (dois mil 

quatrocentos e três euros), acrescido de Iva à taxa legal em vigor, correspondente ao 

lote 4; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- António do Rosário Frazão, Lda., pelo montante de € 20 017,24 (vinte mil e 

dezassete euros e vinte e quatro cêntimos), acrescido de Iva à taxa legal em vigor, 
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correspondente aos lotes 1, 2, 3, 5, 6, 7, 8 e 9; -----------------------------------------------------

------ 2. notificar os adjudicatários para que, no prazo de 5 dias a contar da data da 

notificação de adjudicação, apresentem os documentos de habilitação exigidos no artigo 

22º do Convite de Procedimento; -----------------------------------------------------------------------

------ 3. aprovar as minutas dos contratos, conforme proposto pela UJCP; e, 4. nos 

termos do disposto no artigo 290.º-A do CCP, designar a Assistente Técnica, Fernanda 

Maria Machado Agostinho, como gestora dos contratos, com a função de acompanhar 

permanentemente a execução destes. ----------------------------------------------------------------

--------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

------ Não houve intervenções dos membros do executivo. --------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO VIII - ORÇAMENTO PARTICIPATIVO JOVEM (OPJ) 2021 | LISTA DEFINITIVA DE 

PROPOSTAS APROVADAS .-----------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a lista de 

propostas a submeter à votação: -----------------------------------------------------------------------

------ Projeto 1 – Rio Maior EcoBags; ------------------------------------------------------------------

------  Projeto 2 – Caminho das Estrelas Desportivas; ---------------------------------------------

------ Projeto 3 – 3X3 BasketArt; -------------------------------------------------------------------------

------ Projeto 4 – Biblioteca Móvel; ----------------------------------------------------------------------

------ Projeto 5 – Quiosque de Informação (MUPI); -------------------------------------------------

------ Projeto 6 – Evento de Empreendedorismo; ---------------------------------------------------

------ Projeto 7 – Interrail Português; --------------------------------------------------------------------

------ Projeto 8 – Candeeiros á Vista. -------------------------------------------------------------------

------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO IX – PEDIDO DE ISENÇÃO DE (IMI), IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS | 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES - ENTRE MARGENS. ---------------------------------------------------

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, conceder o beneficio fiscal 

de isenção do Imposto Municipal sobre Imóvel referente ao edifício sede da Associação 

de Moradores – Entre Margens, nos termos do Regulamento Municipal de Apoio ao 

Associativismo Riomaiorense e pelo prazo de cinco anos, passível de renovação única 

por igual período temporal. -------------------------------------------------------------------------------

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------
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----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO X – PROPOSTA DE MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS 2021 | 

REVISÃO ORÇAMENTAL N.º 2.. -----------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, submeter à Assembleia 

Municipal, para aprovação, a Modificação aos Documentos Previsionais 2021 – Revisão 

Orçamental n.º 2, reforçando o ano seguinte do projeto Programa de Fornecimento de 

Refeições – Ano Letivo 2021/2022, no valor de 178.100,00 € (cento e setenta e oito mil 

e cem euros). -------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

----- PONTO XI - ENCERRAMENTO DE CONTA BANCÁRIA – CENSOS 2021------------------------

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, proceder ao encerramento 

da conta bancária para os censos 2021, nos termos e fundamentos constantes das 

informações dos serviços competentes. --------------------------------------------------------------

-----------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------                                                                       

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Interveio, para informar o resultado dos Censos 2021, dizendo que Rio Maior tinha 

uma quebra de população de 0,8%, que rondaria cento e poucas pessoas, relativamente 

ao ano de dois mil e onze, referindo que esta situação era preocupante, no entanto, dos 

onze municípios da Lezíria do Tejo, Rio Maior foi o concelho que menos população 

perdeu.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Continuou informando que a localidade de Benavente era o único concelho da 

Lezíria do Tejo cuja população tinha crescido cerca de 2,5%, beneficiando claramente 

da orla da grande Lisboa, e que todos os outros decrescem, com números bastante 

preocupantes. ------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Referiu também que, como autarca riomaiorense, considerava a percentagem de 

0,8%, muito preocupante, sendo a maior preocupação Rio Maior, mas não ficava menos 

preocupado com os resultados dos outros concelhos que apresentaram perdas muito 

significativas, nomeadamente, Santarém, que perdeu 4,8% e Chamusca 15%, por 

conseguinte, esta situação deveria ser uma preocupação para todos, desde o Governo 

até ao cidadão, porque a desertificação dos territórios vai acontecendo e a atratividade 

do interior continua muito frágil, por isso será necessário encontrar medidas para o 

interior, a fim de criar incentivos, para a fixação de jovens e famílias nestes territórios.--

------ O facto de  Rio Maior só ter tido uma perda de 0,8% na população, deve-se  ao 
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número de cidadãos Asiáticos, que residem atualmente no concelho, que contribuíram 

em muito para se conseguir ter este valor. -----------------------------------------------------------

------- Sobre a questão, do número de migrantes residentes no concelho de Rio Maior, 

também se devia às industrias que utilizam esta mão-de-obra oriunda destes países 

Asiáticos, no entanto era uma situação que se verificava também nos restantes 

concelhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Continuou referindo que Portugal, tem tido ao longo dos anos, “vagas” de 

imigrantes, nomeadamente, cidadãos de Leste, Brasil etc., que em dois mil onze 

residiam em Portugal, mas presentemente regressaram aos seus Países de origem, por 

isso, esta flutuação tem sido mais ou menos constante, pelo que os números de dois 

mil e onze poderão ser comparados com os números de dois mil e vinte um. -------------

------ Terminou a sua intervenção, dizendo que desejava que cada um, por si, 

conseguisse convencer, amigos e conhecidos a visitarem Rio Maior, na certeza, de que 

se o fizerem quererão residir em Rio Maior. Deixou este desafio, no sentido de de todos 

podem ser embaixadores deste magnifico concelho. ----------------------------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO --------------------------

------ Interveio para falar sobre os Censos 2021, dizendo que hoje em dia as 

acessibilidades eram muito melhores, contudo para haver fixação de população terão 

de ser criados empregos, que muitas vezes faltam em determinadas regiões, também 

porque não têm população suficiente para trabalhar. Acrescentou que esta situação 

também já começava  a ser uma realidade em Portugal e também em Rio Maior, não 

fossem as “vagas de imigrantes. ------------------------------------------------------------------------

------Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou as 

condições em que seriam feitas de acordo com o regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. ---------------------------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ------------------------------------------

------ Não houve público para intervir.  -----------------------------------------------------------------

---------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------------

------ Quando eram dez horas e trinta e cinco minutos, o Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 
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reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 


